

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Número suelto 5 céntimos

Fundado en 1.º de marzo de 1873

Segunda época

Año XLIII.

Mahón, miércoles 7 de julio de 1915.

Número 12.652

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

TELÉFONO 27.—CALLE SAN FERNANDO, NÚMERO 3

CONSULTAS DE 11 A 1

Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla
con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.
Duchas de aire caliente y frío.
Galvanocauterización, Endoscopia y Masaje vibratorio.

Electricidad estática

Baños, ducha, etc. y corrientes de Morton.

DOCUMENTOS HISTÓRICOS

Alemania e Italia

El discurso del Canciller

(En el mundo entero sigue discutiéndose este discurso histórico ante el Reichstag, que hemos querido dar íntegro a nuestros lectores)

El día 28 de mayo próximo pasado, el canciller del Imperio alemán pronunció el siguiente discurso refiriéndose a la actitud de Italia y a la situación en general:

«Cuando os dirigí la palabra hace ocho días, aún brillaba el fulgor de una esperanza de que la fatal y definitiva resolución de Italia fuera evitable. Esta esperanza ha resultado engañosa. El sentimiento alemán se resistía a la idea, a la simple posibilidad de un tal cambio; más ya el Gobierno italiano ha grabado su deslealtad con sangrientos caracteres en el libro de la Historia. Creo fué Maquiavelo quien dijo que toda guerra necesaria es también necesaria. Más decidida: desde el punto de vista de una política de frío realismo, objetiva, que prescinda toda consideración moral, ¿es esta guerra necesaria? ¿No es más bien absolutamente falta de sentido?»

Nadie amenzaba a Italia, ni Austria-Hungría ni Alemania. Quede a los historiadores del porvenir la averiguación de las seducciones que la Triple Entente haya empleado.

Sin derramar una sola gota de sangre, sin arriesgar la vida de un sólo soldado italiano, pudo Italia obtener la larga lista de concesiones que ya el otro día os leyera: territorio en el Tirolo, territorio en el Isonzo, hasta al á donde llegó la lengua italiana, satisfacer de aspiraciones nacionalistas en Trieste, libe y juego para sus influencias en Albania, con el valioso puerto de Valona.

¿Por qué no han aceptado todo esto Salandra y Sonnino? ¿Querían, por ventura, conquistar también el Tirolo alemán? (Levantando la voz) ¡Juego limpio, caballeros! (Aplausos atronadores) ¡Ah! ¿Es que quería Italia buscar rozamientos y querrelas con el país al cual tanto debiera por su elevación a gran potencia? (Viva aprobación)

Con este país, del que no le separaba ningún interés encontrado, más ya no hemos dejado en Roma ni la sombra de una duda, de que en la hora de la agresión italiana encontrarán sus tropas, tropas alemanas al lado de las austrohúngaras (vivos aplausos) ¿Por qué, pues, ha renunciado Roma a estas amplias concesiones con tanta ligereza? El libro verde italiano es un documento que ocupa una dañada conciencia bajo sus huecas frases.

Quizá se ha temido de oír de oficio y paladinamente lo que ya se hizo circular en la Prensa y en los pasillos del Parlamento: que los ofrecimientos austriacos llegaban demasiado tarde y que no se podía confiar en ellos. Más ¿cuál era la razón? Los hombres de Estado romanos, los estadistas italianos no tenían derecho a medir la lealtad de otra nación con los mismos medidos que aplican a las interpretaciones de sus

han hecho los políticos romanos contra su propio pueblo. Ciertamente que el territorio de lengua italiana de su frontera Norte fué siempre un sueño y un deseo íntimamente acariciado por todos los corazones de aquel país; más así y todo, esta guerra es una guerra de intriga y gabinete, pues el pueblo italiano, en su gran mayoría, no quiso saber nada de ella, ni tampoco la mayoría del Parlamento la quería (atención) Todavía en el mes de mayo, los que mejor conocían la situación de Italia, podían apreciar que las cuatro quintas partes del Senado y dos terceras partes del Congreso se oponían a la guerra (viva atención), y entre ellos los más ilustres y ponderados hombres de la última época italiana.

Más la razón no pudo hacerse oír. La calle sola imperaba, y la calle, con el beneplácito asentimiento e instigación de los directores del Gabinete italiano, ganados por el oro de la Triple Entente (estrucendosa aprobación), estimulada por agitadores sin conciencia, había llegado a tal extremo en su sangrienta embriaguez que amenazaba al rey con la revolución, y a todos los medrados que aun habían conservado su sangre fría y su sereno juicio, con agresiones y asesinatos, si no se unían a los que hacían sonar la trompa bélica.

Respecto al curso de las gestiones austrohúngaras y al alcance de las concesiones austriacas, se tuvo buen cuidado de tener al pueblo a las curas.

Así resultó que, al dimitir el Gabinete Salandra, no se encontró nadie con el valor suficiente para encargarse de la formación de un nuevo Gabinete. En los debates decisivos sobre los plenos poderes para la guerra, ningún orador de los partidos constitucionales del Senado y de la Cámara intentara hacer justicia al valor de las concesiones austriacas a las aspiraciones nacionales del pueblo italiano.

Ya en este vértigo guerrero los políticos directores desencadenaron la tormenta; pero cuando los acontecimientos militares como lo esperamos y deseamos, ejerzan una reac-

ción sobre el pueblo italiano, entonces también se le abrirán los ojos y comprenderá con cuánta ligereza ha sido empujado a esta guerra (estrucendosa aprobación). Nosotros hemos hecho todo para evitar que Italia se vuelva de su alianza. Nos tocó para ello el papel ingrato de tener que insinuar a nuestra fiel aliada Austria-Hungría, con cuyos Ejércitos marchan nuestras tropas de batalla en batalla y de victoria en victoria, el que comprara la fidelidad de un tercero a sus alianzas de precio de territorios de antiguo poseídos.

Que Austria-Hungría ha llegado en esto al extremo límite de lo posible, eso ya lo sabéis bien (aprobación) El príncipe Bulow, quien de nuevo se había puesto al servicio del Imperio, ha interpuesto toda la suma de sus habilidades diplomáticas, su conocimiento todo de la situación italiana, su personalidad y su nombre, en un trabajo incansable, con objeto de conseguir una inteligencia (vivos aplausos). Aunque su labor haya sido estéril, el pueblo alemán se la agradece (vivos aplausos). Resistiremos también a esta tormenta (vivos y largos aplausos). D. más en mes estamos más unidos cada vez con nuestros aliados. Desde el Pílica hasta la Bukovina hemos resistido tenazmente durante meses al lado de nuestros camaradas austrohúngaros contra una gigantesca superioridad (plausos). Después hemos atacado y avanzado victoriosamente. Contra el espíritu de fidelidad y amistad, que anima imperturbable a los Imperios centrales, se estrellarán también nuevos enemigos (aplausos atronadores)

Turquía celebra en esta guerra un brillante resurgimiento (plausos) El pueblo alemán entero sigue con entusiasmo todas las fases de la tenaz y victoriosa resistencia singular con que nuestros fieles aliados, Ejército y Escuadra turcos, saben repeler con sendos golpes los ataques del enemigo (aplausos)

Contra el muro viviente de nuestros guerreros en Occidente, los enemigos han atacado hasta ahora

en vano. Aunque la lucha haya tenido alternativas en algunos puntos, aunque se haya perdido o tomado aquí o allá alguna trinchera o algún pueblo, la gran ruptura de nuestro frente, que nuestros enemigos proclamaban hace cinco meses a voz en cuello, no la han conseguido (grandes aplausos) ni lo conseguirán tampoco (grandes aplausos). Se estrellarán contra el valor indomable de nuestros héroes (grandes aplausos).

A todos los medios y poderes del mundo han apelado nuestros enemigos, en vano hasta ahora. Una inmensa coalición de valientes soldados ¿quien desprecia al adversario como nuestros enemigos se permiten el lujo de hacerlo?, ha sido levantada en armas contra nosotros. Después, el plan de matar por hambre a una nación de 70.000.000, con mujeres y niños ¡mentiras y engaños! En el mismo momento que la chusma de la calle bailaba en las ciudades inglesas en derredor de hogueras en las que quemaban los enseres de alemanes indefensos (vivas señas de desprecio) el Gobierno inglés tiene la osadía de publicar un documento con testimonios anónimos sobre supuestas crueldades en Bélgica, un documento concebido en forma tan abyecta, que sólo un cerebro trastornado puede darle crédito. (Viva aprobación)

Sin embargo, mientras la Prensa inglesa da acogida aquí y allá a tales noticias, mientras publica juicios objetivos sobre la situación militar, en París reina sólo el terror de la censura. No aparecen listas de bajas; no se permite la publicación de ningún parte del Estado Mayor alemán o austrohúngaro; a los inválidos y heridos graves canjeados los tienen separados de sus familias. (Atención) Un verdadero terror a la verdad parece dominar al Gobierno francés. (Viva aprobación) Así resulta que, según observaciones bien fundadas, en las masas populares aún no se tiene conocimiento de las graves derrotas de los rusos, ni siquiera de las del año pasado; aún se sigue creyendo en el rodillo ruso en marcha sobre Berlín, que perece de hambre y miseria, y que se confía en la gran ofensiva en Occidente

que desde hace meses no acaba de aparecer. Si los Gobiernos de los Estados enemigos creen poder ocultar su culpabilidad en el crimen de esta guerra engañando al pueblo y desatando odios obcecados, si creen poder retrasar el día del despertar, nosotros apoyados en nuestra honrada conciencia, en la justicia de nuestra causa y en nuestra espada victoriosa, nosotros no nos dejaremos apartar ni el grueso de la población del camino que hemos recorrido como justo. (Aplausos grandes). En medio de esta perturbación de ánimos y sentimientos, el pueblo alemán sigue sus antiguos derroteros, tranquila y serenamente. No vamos esta guerra con odios, pero sí con CORAJE, con un SANTO CORAJE. (Aplausos atronadores)

Y cuanto más grande sea el peligro que tenemos que vencer, acorados por todos los lados; cuanto más el amor a nuestro hogar arraigue en nuestros corazones, tanto más debemos cuidar por nuestros hijos y nietos, tanto más debemos persistir hasta que hayamos obtenido todas las garantías reales y la seguridad de un niagnano de nuestros amigos, ni solo ni aliado, se atreverá a levantarse nuevamente en armas contra nosotros. (Atronadores aplausos en toda la Cámara y tribunas, que duran varios minutos)

Cuanto mayor la furia de la rempestad que ruge en nuestro derredor, más firme debemos erificar nuestra propia casa. (Aplausos estruendosos)

Por los sentimientos, por el espíritu de propio poder, de valor imperturbable y de abnegación sin límites que anima a todo nuestro pueblo; por la fiel colaboración que vosotros, señores, estáis prestando a la Patria desde el primer instante, tenaces y perseverantes, os transmito, por encargo de Su Majestad, las representaciones de toda la nación, las FERVIENTES GRACIAS DEL KAISER.

En la mutua confianza de que estamos unidos todos, alcanzaremos la victoria, aunque sea contra todo un mundo de enemigos.»

(La Cámara recibe este discurso con aplausos atronadores que duran varios minutos, y en los que toman parte también los que asisten a la sesión desde las tribunas)

12 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

Dirijámonos primero a este lado. Volveremos alternativamente, según las necesidades del drama, a cada una de las escenas que alumbraba cada una de estas luces.

En una vasta pieza, que parece un taller de tonelero, hay un anciano y un joven que es casi un niño.

La pieza, vasta ya, lo parece aún más por lo mal alumbrada que es a por una candelera de resina encendida entre las hendijas de un pedazo de madera clavado en el ático de una alta chimenea, en la que dos tizonas mal unidos se iban de extinguirse.

El área en tierra batida del cuarto está atestada de toneles sin acabar, de rollos de círculos y de duelas aún no unidas. El anciano está acostado en un lecho malo y pobre, y poco resguardado del frío por algunos cobertores de jerga; el muchacho, sentado en un banquillo, escucha con atención casi febril las divagaciones del enfermo.

De vez en cuando éste se incorpora y tiende un brazo descarnado como el de un cadáver; coge ávidamente la taza que le presenta el muchacho, sus mejillas se reaniman, y continúa:

— José, el instante ha llegado. El momento de la muerte está próximo.

— ¡Vamos! padre Bisso. ¡La muerte!...

— Oye: Negri lo da alaridos a la luna; se ha visto el cirio en las alturas de Grandval, y todos los que aman a Rancogne hablarán aún dentro de veinte años de la noche esta.

Luego, cambiando de pronto de idea con la movilidad del calenturiento, añadió:

— Rancogne es una verdadera raza de caballeros, José; tan cierto como estamos aquí dos cristianos. En tiempos de antaño, era menester ir muy lejos para encontrar una familia tan poderosa y tan valiente. Era dueños de Noirmont, de Apreval y de Rancogne, y suyos los prados y los bosques, la llanura y la colina. Era animoso y energético, valientes como

LA CONDESA DE MONTECRISTO 9

Y alzando la mano, señaló con su dedo el reflejo de una luz amortiguada, que se percibía por los intersticios de las persianas del primer piso.

— ¡Venid pues! murmuró la joven.

En lugar de entrar en la casa, hizo volver a Octavio hacia la derecha y tomó el camino de las cocinas.

Ni uno ni otro notaron que un cuarto personaje, disimulando su alta estatura a lo largo de los espaldares, los seguía silenciosamente.

— O, ¡hago tomar el camino más largo y el más malo dijo Rosa. Pero entrando en la casa, nos habíamos menester atravesar el aposento de la señora.

Octavio no contestó sino con un signo de aprobación, y desapareció detrás de ella por la puerta siempre abierta de una escalera de servicio.

Detrás de ellos se desahó el que los espía.

Los dos jóvenes habían entrado en un cuartito débilmente alumbrado por una lámpara de cocina. Era un estrecho gabinete únicamente amueblado con una cama de cerezo, una mesa y un gran baul. Una pila de agua bendita, con una rama de boj encima, estaba fijada sobre la cabecera de la cama contra la pared blanqueada con cal. Sobre la mesa había un tarro de tierra de greda cocida guarnecido de flores.

— La señora está durmiendo, dijo Rosa; tendremos tiempo.

Octavio examinaba con la vista este retrete encantador por su aseo y, por decirlo así, por su pudor.

Rosa le notó y se ruborizó.

— Este es mi cuarto, dijo.

El joven arrojó su ancho sombrero, y dejó ver un noble semblante coronado por una espesa y rizada cabellera negra. Rosa le devoraba con la vista y había en su mirada algo como una sonrisa y alguna cosa también en su mirada algo como una sonrisa y alguna cosa también en su mirada algo como una sonrisa.

— Muy joven era cuando os fuisteis, pero os conozco.

— Y yo también, Rosa, exclamó Octavio, te conozco, y

Por los naufragos del Comercio.

Para conocimiento y satisfacción de los donantes se nos ruega la inserción de la siguiente:

«ACTA: En Ciudadela de Menorca a veinte y nueve de junio de mil novecientos quince a las doce horas de su mañana, reunió en el local de la Oficina de esta Ayuntam. de Mahón los señores don Juan Simó Olivé, Asesor de Marina, don José Carral, Asesor de Marina, don José Pérez Paragás, Ayudante de Marina interior, procedieron al reparto entre las familias de los que perecieron en el naufragio del paquebot «Comercio» ocurrido en las costas de Ibiza el día diez y seis de abril último de la cantidad recaudada por la Comandancia de Marina de la Provincia al tenor siguiente:

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes entries like 'Cantidad íntegra recaudada', 'Viuda de Antonio Serra', 'Catalina Pons Salort', etc.

Además a cada una de las personas favorecida con los donativos indicados se le ha hecho entrega de un ejemplar con la relación, escrita a máquina, de los señores donantes, sus favorecedores, y de otro ejemplar en que consta el total recaudado y la manera como la distribución se verifica.

Todos los favorecidos con los donativos han hecho constar con frases emocionadas su profundo agradecimiento hacia sus generosos favorecedores y muy en especial hacia el señor Comandante de la Provincia por su doble concepto de donante y de indicador de la suscripción.

El señor Alcalde accidental don José Carral en virtud de la representación que obra en desahogado se hizo también constar su reconocimiento por las gestiones y desvelos llevados a cabo por la Comandancia de Marina a favor de las desgraciadas familias ciudadanas de los naufragos.

Y para que consten los anteriores extremos en donde convenga extendemos esta acta por duplicado y la firmamos: J. Carral, P. P. R. Juan Simó Olivé, Juan Pérez. Hay tres rubricas y un sello que dice: Ayudante de Marina de Ciudadela.

Al acta anterior es conveniente añadir, por si hubiera quien quisiera entrar en el siempre enojoso terreno de las comparaciones, que la cantidad repartida no es la total donada por el pueblo de Mahón, sino solo la recaudada por esta Comandancia de Marina, pues aparte, los Curas Párrocos tienen ya recojidos, y siguen recojiendo, donativos con el mismo objeto;

La Comandancia de Marina transfiere a los generosos donantes, ya que ellos son la verdadera tía Javiera del caso, las expresiones de gratitud de las desdichadas personas favorecidas, así como las del señor Alcalde accidental que constan en acta anterior. Es de justicia hacer mención especial de gratitud hacia la gente a flote y la que vive de las industrias del mar, por sus expeditivos donativos, y entre ellos, esta Compaña M. honrada de Vapores «La Marítima» y las dotaciones todas de sus vapores, sin duda por que a gente de mar, como ninguna, ha podido comprender los espantosos sufrimientos que debieron proceder al horrible fin de aquellos desdichados naufragos; y el doloroso viaticus que espera a aquellos cuya noticia se elaboraba con el rudo y penoso trabajo de aque los malaventurados.

Mahón a 6 de Julio de 1915. Francisco Pons

MAHON

Juventud Monárquica Mahón

Por acuerdo de la Junta Directiva se organiza una importante excursión a «Calas Covas» para el próximo domingo 11 del actual.

Se invita a todos los señores socios que deseen tomar parte a la misma, a que se inscriban en la lista que obra en poder del Conserje del Círculo Monárquico de esta ciudad.

Salida: a las 7 y media de la mañana. Los coches estarán situados frente el referido Círculo.

En vista de que las condiciones son sumamente económicas y el sitio agradable y pintoresco reina mucha animación para asistir a dicha excursión.

Mahón 5 julio de 1915.—El Presidente, Diego Botella.

Victima de corta y pertinaz dolencia ya a mañana dejó de existir a los 16 años de edad el joven don Antonio Borrás Clouche, dejando sumido en el mayor de los desconuelos a sus padres nuestros estimados amigos don Lorenzo Borrás y don Josefina Clouche y demás familia.

El entierro que tuvo lugar ayer tarde a las seis y media fue una verdadera demostración de duelo.

Precedido por la Comunidad de Santa María con ornamentos de segunda clase siguió el coche mortuario, sobre el cual iba colocado el cadáver encerrado en negro y valioso arcaud del que pendían cuatro cintas que eran sostenidas por otros tantos dependientes de comercio, compañeros del finado.

Sobre el ataud había colocada una artística corona de flores artificiales con la inscripción «Reuerdo de tus padres».

En medio del acerbo dolor que embarga a su desconsolada familia, sívalos de lenitivo la parte que en su dolor tomaron sus numerosos amistades.

Nosotros al enviar nuestro sentido pésame, elevamos una oración al Altísimo por el eterno descanso del finado.

MARITIMAS

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona directo el vapor correo «Mahón» cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcaudía.

El yate francés «Heros» reconoció en el día de ayer la entrada del puerto de Ciudadela y navegando la costa Norte de la Isla llegó hasta la entrada de nuestro puerto, tomando después rumbo al Sur.

En la noche de hoy celebrará nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo tener lugar el lunes por no haberse reunido número suficiente de concejales.

En el «Mahón» ha regresado esta mañana de Barcelona nuestro distinguido amigo el joven Abogado don Francisco Orfila.

Por delegación del señor Comandante de Marina de esta provincia levará este año el pndón del Carmen el Jefe de la Estación Torpedista, Capitán de Corbeta don Lorenzo Moy.

Novenas a la Virgen del Carmen

Véndense en las Librerías de MANUEL SINTES, plaza del Príncipe, 11, y Nueva, 10.

La niña de nueve años que en nuestro número de ayer dimos cuenta faltaba de su casa, fué hallada en el pueblo de Mercadal, cuyo Alcalde enterado de ello la recogió y remitió a esta ciudad ayer mismo.

Se nos informa que el pasado domingo en el camino del predio «Egipcio» de término de Favaritz ocurrió una sensible desgracia.

Ya montado en un mulo un joven de quince años, con la cuerda del freno enzarzada en una pira, cuando apareció un ciclista, y en el acto el animal se asustó encabritándose y arrojando al suelo al muchacho, lo arrastró largo rato.

R cogido por el ciclista y unos coñones fué conducido a una casa de campo en donde se le prestaron los primeros auxilios y más tarde se le trasladó al pueblo de San Luis de donde es natural.

Noche seguía en gravísimo estado. Sentimos el accidente y deseamos al muchacho una pronta curación.

En el día de ayer fué detenida por la policía, en esta ciudad, una muchacha de 19 años que en Palma se había fugado de su domicilio, la que sera restituida a sus padres que la han reclamado.

Se nos dice que el sábado pasado día 3, a las 10 de la noche salió a pié para Ciudadela, el niño de 14 años Pedro Lluch Mesquida del Batallón Deportivo de la Academia, regresando a esta el lunes por la noche de igual forma, a excepción de unos diez kilómetros que lo hizo en un carro, habiendo recorrido por lo tanto unos 78 kilómetros.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón efectuará el próximo jueves día 8 del actual, la SUBASTA PÚBLICA que tiene anunciada (ropas, alhajas y otros efectos), principiándose a las tres de la tarde en el local social calle de Alonso III núm. 11.

Copiamos del «Boletín del Ateneo Científico» correspondiente al día de hoy:

El día del actual se constituyó la directiva del Ateneo

Ha sido designado para el discurso de apertura del próximo curso ateneísta, el Vicepresidente don Jaime Ferrer Aledo. Probablemente versará el tema sobre asunto marítimo local.

El 25 del finido junio se reunió en el domicilio de la Cámara Agrícola la Junta local de defensa contra las plagas del campo, para tratar de la enfermedad existente en los viñedos. Se acordó interesar del Jefe provincial de Fomento el envío de un ingeniero agrónomo para estudiar la plaga y proponer el remedio.

Según leemos en la prensa de Madrid, en la sesión celebrada últimamente para la renovación de cargos de las Secciones de aquel Ateneo, ha sido reeligido Secretario segundo de la de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, nuestro distinguido paisano el doctor don Metro Carreras Reura.

Don F. Hernández Sanz ha presentado al Ayuntamiento de Alayor, un voluminoso tomo (de más de 500 páginas), en el que ha catalogado minuciosamente, después de haberla ordenado, la documentación guardada en aquel Archivo. Tenemos noticia de que aquella Corporación Municipal trata de llevar dicho Catalogo a la estampa.

En la junta general ordinaria celebrada en el Ateneo Científico

el 26 del vencido junio, fueron reeligidos: Presidente, don Antonio Vicary; Bibliotecario, don José P. de Acevedo; Conservadores, don Antonio Tudurí Ponsotí y don Antonio Mir L'ambias; Secretario, don Lorenzo Lluente Varel; y elegido Archivero don Antonio Padró Grané. Fué nombrado socio de honor don Francisco Alvarez de Cifuentes.

Reunidas las Secciones, procedieron a la renovación de cargos, quedando constituidas en la forma siguiente:

Ciencias exactas y naturales: Presidente, don Lorenzo Pons Marqués; Secretarios, don Vicente Fornajols Bort y don Manuel Chuca Martínez.

Ciencias morales y políticas: Presidente, don Bonifacio Iñiguez e Iñiguez; Secretarios, don Miguel Oliver Amorós y don José Cotrina Ferrer.

Literatura y música: Presidente, doña Catalina Llambias de Balster; Secretarios, don Luis Alfonso Gordó y don Fernando González Muñoz.

Artes del dibujo y Arquitectura: Presidente, don Francisco Hernández Sureda; Secretarios, don Francisco Femenías Fabregues y don Francisco Fabregues Pons.

Deportes y Excursiones: Presidente, don Teodoro Gajner Benedicto; Secretarios, don José Smaniego Muñoz y don Joaquín Abadía Arregui.

Observatorio Central Meteorológico DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas. Radiotelegrama de las 13 30. DÍA 6 DE JULIO DE 1915. Generalmente: bueno en todas las regiones.

Observatorio Meteorológico de Mahón

DÍA 6 DE JULIO DE 1915. Presión barométrica: 764.2 mm. Dirección del viento: E. Fuerza del viento: Ventoína. Estado del cielo: Despejado. Estado del mar: Marejada.

Santorial

Sanctos de hoy: Santos Claudio y Fermín y el beato Lorenzo. Santo de mañana: S. Auspicio obispo y Sta. Isabel reina de Portugal. Visita a la Corte de María: Mañana se hace a Nra. Sra. de los Dolores en Sta. María.

Acaba de publicarse el tomo XVII de las obras completas de MOISEN JACINTO VERDAGUER, cuyo título es En defensa propia y se halla a la venta al precio de 0.50 pesetas en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 de Julio de 1915

Parada: Regimiento de Infantería Menorca núm. 70.

Jefe de día: señor Comandante de Artillería don Eduardo Chao. Imaginario: señor Coronel de Infantería don Miguel Merino.

Hospital y provisiones: 5. Capitán de Regimiento de Infantería núm. 70.

Vigilancias: 5. Oficial del Regimiento de Infantería núm. 70. El Comandante Sargento Mayor, accidental, Justo Martínez.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PUBLICO

Horno para alquilar situado en la calle del Angel, número 22, punto céntrico. Informes: TICOULAT DENTISTA

LA CONDENA DE MONTECRISTO. Biblioteca de «EL BIEN PUBLICO». ya ves que tengo gran confianza en ti, puesto que te he dado en un secreto de que dependes la vida y el honor. Me había cogido la mano de Rosa en la suya y la estreché contra su pecho. Los secretos que están aquí encerrados, le contó ella, no saldrán nunca de aquí. Escuchad lo que ha pasado desde vuestra partida de casa de vuestro hermano... Por la parte de afuera, el espía se había deslizado en la escalera, y ahora estaba arrimado a la puerta del cuarto. Se enderezó poco a poco, y su ojo escudriñador se pegó contra el agujero de la cerradura. Ostentaba con la cabeza descubierta, estaba colocado en esta dirección. El espía dando un grito sorido: ¡Es él!... exclamó. Mientras tanto las gentes de la barca conversaban en voz baja. De modo, decía el doctor temblando, de frío o de miedo, de modo que pes esta noche? Su interlocutor hizo un signo afirmativo. Contad, hé ahí justamente: nueve meses. ¡Ratón, Champañol! ¡Bibi, doctor Tison, ¡tarea bien pagada! Es sobre todo otro... murmuró el doctor con aire desalentado. Pero no dijo más. Un largo silencio atravesaba el aire. El semblante de Champion tomó la expresión del triunfo. — ¡El otro? dijo, ¿el otro? ¡Ya está aquí!

CAPITULO II Las cuatro luces. Cuatro luces semejantes a cuatro ojos inflamados atraviesan la vasta superficie de las fachadas de Noirmont. La una es ese reflejo pálido que se escapa por las ventanas, y flejo que Octavio había señalado a Rosalind. Es el mister que sepa sus cosas antes que suba a la arriba. La otra brilla a través de una de las ventanas entreabiertas del cuartito en que hemos dejado a los jóvenes cara a cara. La tercera, partiendo de una de las extremidades de la fábrica, despiden un largo y débil resplandor sobre el agua tersa del estanque. Y la cuarta, en fin, ilumina la parte baja de una puerta abierta sobre el patio, en el sitio mas distante de la cocina.

LA CONDENA DE MONTECRISTO. Biblioteca de «EL BIEN PUBLICO». CAPITULO II Las cuatro luces. Cuatro luces semejantes a cuatro ojos inflamados atraviesan la vasta superficie de las fachadas de Noirmont. La una es ese reflejo pálido que se escapa por las ventanas, y flejo que Octavio había señalado a Rosalind. Es el mister que sepa sus cosas antes que suba a la arriba. La otra brilla a través de una de las ventanas entreabiertas del cuartito en que hemos dejado a los jóvenes cara a cara. La tercera, partiendo de una de las extremidades de la fábrica, despiden un largo y débil resplandor sobre el agua tersa del estanque. Y la cuarta, en fin, ilumina la parte baja de una puerta abierta sobre el patio, en el sitio mas distante de la cocina.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Nuevos éxitos alemanes en Francia. - Botín de guerra cogido a los aliados. - La lucha en el teatro oriental y sudeste. - Transporte francés hundido. - Nota oficial de Marina. - Lo que dice el kaiser. - Alemania y Norteamérica. - El ministro Millerand. - En Bulgaria. - Parte oficial italiano. - Discurso de Viviani. - Acuerdo de los Gobiernos alemán y francés. - Nota italiana. - Nota rusa. - Notas austriacas. - De comunicaciones. - La Alcaldía de Barcelona. - Los republicanos se disgustan. - Ruidos misteriosos. - Suscripción de obligaciones. - Cine en Palacio. - Propuesta de ascensos. Reglamentación del trabajo en los buques

Del Extranjero

MADRID 7 julio

Victoria alemana

El despacho oficial recibido de Nordeigh firmado por el Estado Mayor Alemán entera que cerca de Epargen fueron rechazados brillante y rudamente dos ataques nocturnos, teniendo los aliados que retirarse después de sufrir numerosas y serias bajas.

Al botín de guerra que fúe tomado a los franceses en el bosque de Petras y de que ayer notificáramos, hay que agregar un cañón de campaña y tres ametralladoras.

Ataque aéreo

Un aviator al má atacó con resultado excelente el campo de aviación de Corieux al que bombardeó, causando daños gravísimos. Asimismo bombardeó el este de Epinal, volando un depósito de municiones.

En el teatro oriental

Otro despacho de Nordeigh informa el estado de la lucha en el teatro oriental, y en él se comunica que las tropas germanas han atacado un bosque fortificado al este de Bialebo, habiéndose entablado dura batalla, cuyo resultado se desconoce.

En el teatro sudeste la situación no ha cambiado lo más mínimo.

Transporte a pique

Un radiograma que se recibió de Constantino al día que se dio a 4 frente a Sedul, un submarino alemán torpedó y hundió a un gran transporte francés que iba cargado de tropas para los Dardanos.

Nota oficial de Marina

El transatlántico francés «Caillaux» fué torpedado ayer y echado a pique por un submarino en aguas del cabo Helles. Se salvaron 66 hombres de la tripulación y prisioneros.

Un submarino alemán echó a pique en aguas de Wick a la goleta «Sonbeau» salvándose la tripulación.

Dice el Kaiser

Refiere un periódico que un diplomático de un país neutral, que ha pasado por París de vuelta de Berlín, ha declarado a un redactor de «Le Figaro» que el emperador de Alemania, en un discurso que pronunció a semana pasada delante de algunos oficiales y soldados, juró que no habría campaña de invierno, porque la guerra acabará en octubre.

La noticia produjo gran efecto, porque el país aguardaba con angustia la campaña de invierno.

Alemania y Norteamérica

Comunican de Amsterdam que el Gobierno alemán tiene ya redactada la respuesta al Gobierno norteamericano referente al hundimiento del «Lusitania» y que será enviada en breve a los Estados Unidos.

Millerand

El ministro de la Guerra marchó al frente de operaciones y después de conferenciar con varios generales en la región del Norte pasó algunas horas entre las tropas viendo las diferentes obras de defensa del frente de Iser.

Bulgaria en pro de los aliados

Un telegrama de Sofía da cuenta de que una comisión del Consejo de la Entente visitó al Czar Fernando y le entregó un mensaje firmado por millares de profesores de Universidades del país pidiéndole que en interés de la patria se coloque al lado de los aliados.

El Czar acogió benévola a los comisionados.

Parte italiano

Telegrama de Roma que se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

Continuamos el bombardeo de Malborghetto y Presid con eficacia. Nuestra ofensiva en la llanura de Careica nos es favorable. Ayer hicimos prisioneros a 400 austriacos.

Nuestros dirigibles bombardearon los campamentos de las cercarías de Doverdos y Main y el camino de hierro de Corberg y Pradasina, causando grandes daños en las vías y en las estaciones.

A pesar del fuego que contra ellos hizo el enemigo los dirigibles regresaron indemnes.

Un discurso

En un discurso que ha pronunciado el jefe del gobierno, señor Viviani en el banquete de la Cámara de Comercio americana, ha recordado la gloria común de los héroes americanos y franceses.

Ha manifestado su gratitud a la Cámara, que reconoce que el gobierno de la república ha querido tributar un homenaje a la noble nación que fiel a sus tradiciones defende, con sus hogares, su independencia y la del mundo, de la cual fué tantas veces campeón.

El señor Viviani ha añadido: Si la prueba se prolonga, Francia resignada está en pie con su ejército orgulloso, ardoroso y temido, segura de vencer con sus indomables aliados.

Sin recurrir a procedimientos monstruosos, ni echar a pique buques cargados de inocentes víctimas, romperemos la pesada espada que tantas veces amenaza de muerte a la justicia.

El señor Viviani ha terminado hablando por la independencia de los pueblos y la fraternidad de las generaciones.

Acuerdo

Dado a las gestiones, largas y difíciles, el gobierno francés y alemán se han puesto de acuerdo para efectuar una nueva repatriación simultánea de inválidos de la guerra.

Notas austriacas

La suma total de las suscripciones al segundo empréstito de Guerra austriaco que se ha cerrado hoy, según las noticias llegadas hasta ahora de los diferentes puntos de suscripción, asciende a 53 millones de coronas.

Comunicado oficial: En la Galicia Oriental llegaron las tropas del general Lisinger, después de dos semanas de combates victoriosos, al Zotalipa, en la orilla Este del Bug.

En los sectores de Kamotka y Strumitowa continúan los combates con las retaguardias rusas.

Cerca de Bylow abandonó el enemigo la orilla Este del Bug.

Las tropas austroalemanas rechazaron al enemigo de las posiciones al Norte de Porbches y avanzaron hasta Wlonka. Al Oeste, el ejército de José Fernando ha roto el frente ruso a ambos lados de Krasnik, y rechazaron a los rusos con grandes pérdidas en la dirección Norte.

Hicimos prisioneros 29 oficiales y 8000 hombres; y capturamos seis cañones, seis carros de municiones y seis ametralladoras.

Al Oeste del Vistula no ha habido cambio en la situación.

Teatro italiano de la guerra. - Los combates alrededor de la planicie de Dobro se reanudaron ayer.

Ayer por la tarde rehicimos un ataque de dos divisiones contra el frente, al Sur de Pálzoo.

Al Norte continúa el combate.

También cerca de Woltachach, y en la región de Kru, fueron en vano los ataques del enemigo.

En las fronteras de Caritia y de Troil ha habido solamente combates.

Noticias de España

De comunicaciones

El señor Bugal al estar celebrando frecuentes conferencias con el Director General de comunicaciones para llevar a la práctica una reforma importante y de interés análogo al ahorro postal.

La Alcaldía de Barcelona

Según «ABC» la cuestión del nombramiento de Alcalde de Barcelona quedará definitivamente resuelta en el Consejo de ministros que se ha de celebrarse mañana.

Disgusto entre los republicanos

Castellón. - Se ha concentrado la guardia civil en vista de la excitación que reina entre los republicanos por la suspensión del mitin que se proponían celebrar el domingo.

El señor Santacruz ha dicho que se propone someter el asunto al juicio del Tribunal Supremo.

Ruidos misteriosos

Valencia. - Anoche se estacionó gran gentío frente a la casa de la plaza de España donde se oían los ruidos misteriosos de que tanto se ha hablado estos días.

Un grupo intentó entrar violentamente en el edificio; arrojando a los guardias municipales de los que resultaron dos contusionados y heridos uno y dos mujeres.

Los ruidos resulta que son producidos por el motor de una panadería cercana.

Hasta la madrugada permaneció al frente público, que difícilmente contenía la fuerza de la guardia civil.

La suscripción de obligaciones

Hoy publicará la «Gaceta» una Real Orden de Hacienda, poniendo en circulación 500.796.500 pesetas de obligaciones al 4.50 y 4.75 por 100 de interés.

Es a suma está representada por las cantidades presentadas al canje, por suscripciones de empréstito y por la cedida al Banco de España, cuya nueva negociación al público comenzará hoy en todas las sucursales de dicho establecimiento, excepto las de Canarias y Melilla.

El Consejo de Estado

El Consejo de Estado en su reunión de hoy ha estudiado los siguientes asuntos:

Concesión de un crédito de 71839 pesetas para material de flota; un expediente de reparación de la carretera de Bañuel a la frontera francesa; la instalación de una central eléctrica en Cartagena, subasta para la construcción de un edificio con destino a la Academia de ingenieros y de maquinistas en el Ferrol.

Cine en Palacio

De tres a cuatro y media de la tarde se han exhibido en el cinematógrafo de Palacio, ante S. M. el Rey, 3000 metros de película impresionada en el frente de los aliados.

En esta película se ve como se hacen las trincheras, como viven los soldados en la línea de fuego, el espectáculo que ofrece el bombardeo, los efectos de los abusos al caer y estar, las furias enemigas en el combate, Poincaré entregando banderas a los regimientos de nueva creación, e generalísimo Joffe condecorando a soldados en el frente y pasando revista a la caballería en el campamento y otras escenas interesantes.

El trabajo a bordo

Al fin han llegado a un acuerdo los navieros y los obreros nauticos en los puntos del proyecto que presentará el Gobierno reglamentando el trabajo a bordo.

Firmado el proyecto de ley reglamentando dicho trabajo, pasará a informe del Instituto de Reformas Sociales y luego será publicado en la «Gaceta».

Las subsistencias

Muy en breve aparecerá un decreto concediendo autorización a las Juntas Provinciales para que puedan hacerse, siempre que lo estimen oportuno, de las subsistencias existentes en cada ciudad.

Respecto a la franquicia de los derechos que gravan a los trigos que se importan, el Gobierno se encuentra en un apuro, por cuanto ha recibido numerosas peticiones contradictorias y mientras en determinadas regiones abogan por la supresión, otras piden que subsistan.

Congreso litúrgico en Montserrat

Se ha inaugurado con gran solemnidad en el Monasterio el Congreso litúrgico que preside el Nuncio de S. S. el Papa Monseñor Rognesi.

Siguen llegando al Monasterio centenares de congresistas.

Ayer mañana después de los Oficios matutinos celebró una Misa de comunión, oficiado el Arzobispo de Tarragona Doctor don Antolin Lopez Pelaez, el cual pronunció un elocuente discurso sobre el Evangelio del día que trata de la confesión de San Pedro.

El acto de la comunión resultó imponente, celebrándose con arreglo a la ceremonia que se sigue en San Juan de Letrán.

Ayudaron al exobispo de Jaca los Prebendados de Ugel y Solsona.

A las once de la mañana se reunió la sesión de estudios históricos, presidiendo el citado Arzobispo, señalándose a la derecha e izquierda respectivamente el Obispo de Solsona y el Abad de Montserrat.

La sesión acordó investigar cuantos documentos sean necesarios para llegar a pleno conocimiento de la vida litúrgica de la Iglesia y su proceso histórico.

También reunió la sesión de Ministerios sacrodotales, presidiéndola el Obispo de Barcelona Doctor Reig.

La Comisión acordó vigorizar el espíritu sacerdotal y fomentar el esplendor del culto al objeto de dar a conocer el pueblo su significación.

A las tres de la tarde reunió la sección tercera encargada de estudiar el arte musical y la educación de las multitudes.

Hablaron varios Sacerdotes sosteniendo la mayoría de ellos la conveniencia de popularizar el canto gregoriano, al objeto de que el pueblo tome parte integrante en las ceremonias del culto.

Por la tarde celebró la reunión general del Congreso, presidiendo el Nuncio de S. S. Monseñor Rognesi, al que acompañaban todos los Prelados.

El Obispo de Barcelona Doctor Reig pronunció un bello discurso sobre la vida parroquial y la conveniencia de la enseñanza litúrgica por los Párrocos.

El Padre Fimo habló acerca de la estructura de los templos.

Terminada la sesión el Nuncio pasó por los alrededores de Montserrat, mostrandose encantado de aquellos parajes.

A las seis de la tarde llegó a Montserrat el Obispo de Vich.

Propuestas de ascensos

«El Diario Oficial de Ministerio de la Guerra» publicará mañana las

propuestas de ascensos correspondientes al presente mes, que son a saber:

En el Cuerpo de Estado Mayor ascienden al empleo inmediato dos capitanes.

En infantería ascienden: dos tenientes coronales, nueve comandantes, diez capitanes y 18 primeros tenientes. En la escala de reserva asciende un capitán.

En artillería ascienden: dos comandantes, cuatro capitanes y cinco primeros tenientes.

En ingenieros: un teniente coronel, cuatro comandantes, cinco capitanes y ocho primeros tenientes.

En la guardia civil: un teniente coronel, dos comandantes y dos capitanes. Ingresa un primer teniente y ascienden tres segundos tenientes.

En carabineros ingresa un primer teniente y ascienden tres primeros tenientes.

En Sanidad ascienden: un subinspector médico de segunda, un médico mayor, dos médicos primeros y dos médicos segundos. En la sección de Farmacia, dos farmacéuticos primeros y dos farmacéuticos segundos.

En Veterinaria: un veterinario mayor, un veterinario primero y un veterinario segundo.

En Intervención: un comisario de guerra de primera, uno de segunda y un oficial primero.

En Oficinas militares: un archivero tercero, tres oficiales segundos, un oficial tercero, tres escribientes de primera y tres escribientes de segunda. Ingresa tres aspirantes.

Llegada de la infanta Isabel

V. Madrid. - Poco después de las diez de la noche, ha llegado la infanta doña Isabel en automóvil procedente de Madrid.

Se la ha tributado un gran recibimiento. Aguardaban a la egregia viuda las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, gran número de comisiones damas y numerosísimo público.

S. A. fué obsequiada con ramos de flores.

En el hotel donde se hospeda se celebró una recepción, que estuvo muy animada, en honor de la infanta.

PRENSA ASOCIADA.

Espectáculos

TERTRO PRINCIPAL. - Extraordinaria sección para hoy miércoles, a las nueve y media. Despedida del duetto «Ziri Ziri» que presentará lo mejor de su escogido repertorio. Estreno de interesantes películas entre las que figura la dividida en tres partes y en colores titulada «El Usurero». Para mañana: todo el programa nuevo y estrenos de la «Revista Pathé» con interesantes episodios de la actual guerra.

TEATRO DE VERANO. - Para esta noche a las nueve y media sección única. Despedida del celebrado duetto «Les Wivieskis» con nuevos y chistosos couplets. Proyección de interesantísimas películas de gran éxito, entre ellas la importante «Revista Gaumont» con actualidades del conflicto europeo.

Próximamente debut de una gran atracción.

VINOS SUPERIORES
 Villa Martorell de E. MATAS
Negro-Rosado-Clarete
 Garantizo ser legítimo zumo de uva
 Aceite selecto puro
 de oliva refinado
 Reparto a domicilio
 Almacén: San Juan 52. - Avisos: Luna 21, 1.º, Mahón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

IMPRESA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA

de

MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10. - Teléfonos 20 y 17

Talleres: Rampa de la Abundancia, número 16. - Teléfono 84

MAHON

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. En el ramo de Librería, esta casa recibe semanalmente nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este servicio con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París, siendo corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simon, Hijos de J. Espasa, Salvat y Compañía, Ramon Araluce de Barcelona y Pubul y Morales de Valencia. Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio de última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. Tarjetas postales de todas clases. Libretas de alquiler, fes de vida, impresos militares, altas y bajas de contribución, facturas para franquicia oficial y otros muchos impresos modelos oficiales.

Depósito exclusivo en Menorca de las inmejorables plumas stilográficas de fama mundial marca Waterman.

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

Gran surtido de Sellos para colecciones

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

114

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Carbonero, Cardona y Orfila, 11.

Libretas de alquiler.

Listas de embarque.

Altas y bajas para la contribución industrial.

De venta en esta Imprenta.

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA. Nuevo sistema ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por

VICENTE PINEDO

Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona.

NORMA. Nuevo método ilustrado de escritura graduada y de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pedagogía, Palma, Abril de 1914.

Diez cuadernos litografiados y con 360 grabados. Es el método más racional y completo de escritura pública o hasta la fecha y abarca:

- | | |
|----------|--|
| Número 1 | Dibujo, Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados. |
| 2 | Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados. |
| 3 | Ortografía y Caligrafía ilustrados. |
| 4 | Ortografía y Caligrafía ilustrados. |
| 5 | Ortografía y Caligrafía. |
| 6 | Ortografía y Caligrafía. |
| 7 | Ortografía, Redacción y Caligrafía. |
| 8 | Redacción usual y Caligrafía. |
| 9 | Redacción comercial. |
| 10 | Redacción comercial. |

Este método de enseñanza ha sido adoptado ya por la mayoría de las escuelas de Cataluña y Mallorca y también por algunas de esta Ciudad. Véndese por cuadernos sueltos en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Nuevo Almacén de Muebles

de J. PONS PONS

Doctor Orfila, 22

Dicho Establecimiento tiene el honor de anunciar a este respetable público, que acogerá con agrado todo encargo que se le confíe en mobiliarios completos de todos gustos, ejecutando dibujos y croquis a quien los solicite. También se encargará de construir toda clase de somniera a medida corriente y especial.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos gratis todos los anuncios que se nos manden, exclusivamente para la colocación de mujeres.

Lapiceros automáticos marca PENKALA

Estos lapiceros que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencillo manejo y por su gran duración.

Presentación elegante. Variedad de modelos para caballero, señora y señorita.

Depósito exclusivo: plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Sellos para colecciones

En la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11, se ha recibido un extenso surtido en sellos de todas las naciones, a precios reducidísimos, pudiéndose adquirir, a elección, por series completas o en sellos sueltos. También se han recibido en dicho Establecimiento, álbums para colecciones de sellos.

Alcaldía de Mahón

PESAS Y MEDIDAS

Debiendo llegar a esta Ciudad el Fiel contraste de pesas y medidas, se anuncia al público, para que los que tengan pesas y medidas y aparatos de pesar arreglados al sistema decimal, se presenten desde el día 3 al 9 inclusive, del corriente mes, en los bajos de las Casas Consistoriales, A osos III, número 1, de ocho de la mañana a las dos de la tarde, al objeto de contrastar dichos instrumentos.

Lo hago público para conocimiento de los interesados. Mahón, 1.º de julio de 1915. — El Alcalde, Juan de Vida.

Junta Organizadora de Procesiones

Procesión general de Ntra. Sra. del Carmen

La celebrará dicha Parroquia con el mismo esplendor de los años anteriores, el domingo, día 18 de los corrientes. Saldrá la procesión a las seis de la tarde, siguiendo el curso que a continuación se expresa:

Plaza del Carmen, calles Arravaleta, Nueva, Plaza Constitución, calle San Roque, Rosario, Plaza del Retiro, calles Aguil, Davá, Plaza Arravaleta, calles Infanta, Arunciavay, San Fernando, Comercio, Castillo, Plana, Carmen y Plaza del Príncipe.

ADVERTENCIAS

1.º Los niños que deseen concurrir a la Procesión, ya en colectividad o bien individualmente, llevarán sendos pendones, o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y cuarto de la tarde en el Claustro.

No se entregarán cirios a los niños.

2.º Los caballeros, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el citado Claustro, donde habrá cirios a disposición de los fieles.

3.º Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la Procesión, para que se sirvan engañar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 3 de julio de 1915. — El Cura Económico de dicha Parroquia, Lic. Gabriel Col, presbitero.

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano

Aplicaciones de 606

Consulta de 2 a 4.

CALLE NUEVA, 32. (Entrada por el Pasaje de Sitges).

PIANOS DE CUERDAS CRUZADAS

Sublime marca

R. MARISTANY

A plazos 5 DUROS mensuales

10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870

Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.

PIANOS DE ALQUILER, REPARACIONES Y CAMBIOS

18, Plaza Cataluña, 18

BARCELONA

Referencias, M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34-Mahón

34-99

El Arte en España

Este es el título de la importantísima obra que bajo el Patronato de la Comisión Régia del Turismo se publica en tomos mensuales en 3 idiomas cada uno y con 48 inmejorables fotografías, al precio de 1 peseta 25 céntimos tomo, habiéndose publicado los siguientes:

Catedral de Burgos
Guadalajara-Alcalá de Henares
La Casa del Greco
Palacio Real de Madrid
Alhambra
Velazquez en el Museo del Prado
Sevilla
Monasterio del Escorial
Monasterio de Guadalupe

Se admiten suscripciones a esta interesantísima obra de cultura patria en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Imprenta de Manuel Sintes Rotger, Sucesor de Bernardo Fábregues y de Miguel Parpa Plaza del Príncipe, 11, Mahón